

Unsere Bauernchronik

Wir sollten alle von „unseren Bauern“ wissen, wie lange das Land schon in seiner Familie ist, wie groß es ist, wieviel Bier er hat und wie der Ertrag seiner Felder ist. All das einzelne sollte dann zusammengezogen unsere Bauernchronik werden. Die einen fragen die Großmutter und Mutter der Bauern, denn die wußten ja schon immer das meiste und behielten viel von „damals“ in ihren Herzen. Die anderen fragten den Bauern selbst oder die Bauerin; am schönsten aber war es, wenn wir gar nicht erst fragen mußten. Ich war damals mit meinem Vater auf dem Feld und ging zwischen ihm und seinem Sohn hinter der Egge. Dabei kamen wir so ins Erzählen, und da hat er mir alles gesagt. Die Bauern sagen sie viel; aber wenn sie etwas sagen, dann ist es immer irgendwie so, daß man sich darüber freut. Unnützes Reden gehört nicht aufs Feld. Er erzählte mir von Haus, Hof und Feld. Und einmal, am Ende einer Fuchs, blieben wir stehen, und er wies auf den blaugrünen Waldsaum weit oben am Berg, da höre sein Land auf.

So trugen wir zusammen, was wir hören konnten, und im Lager schrieben wir es dann auf und gaben es hin. So ist unsere Bauernchronik entstanden. „Die Menschen vergehen — aber das Land bleibt“, hatte der Bauer am Ende gesagt — daran ging uns ein wenig sein Wesen auf, und daran haben wir zugleich den Wert unserer Chronik: wenn auch die Menschen wechseln, immer wieder blüht das Korn im Juni, und immer wieder steht es zur Erntezeit sanfer in Puppen aufgestellt und redet keine andere Sprache als eben die, daß es einfach da ist; die Bauernchronik aber weiß um seine Geschichte und um die, die säten und ernten — und wird sie erzählen und ausbewahren, auch dann, wenn wir alle längst nicht mehr dabei sein können. Nun wieder wird sie das tun.

Der Reichsarbeitsdienst für die weibliche Jugend nimmt noch Anmeldungen entgegen für die Einstellung zum 1. Oktober 1939. Bewerbungen im Raum Sachsen sind bis zum 31. Juli 1939 an folgende Adresse zu richten: An die Führerin des Bezirks VII Sachsen des Reichsarbeitsdienstes für die weibliche Jugend, Dresden-L. 16, Härdnelstraße 8.

Vom Bund Deutscher Osten

Kraft für den Kampf um deutsches Volkstum

Der Gewerbeverband Sachsen des Bundes Deutscher Osten hielt in Alten seine Arbeitstagung ab. Prof. Splitterger, Katow (Kr. Polen-Westpreußen) sprach über die Frage: „Der deutsche Osten seit Versailler — Polen fordert mehr“ und stellte an Hand zahlreicher Beispiele die Sendung des deutschen Volkes im Ostraus nach heraus. Mit zahlreichen Beispielen belegte der Redner die Art der Arbeit und der Forderungen der Polen und führte Beispiele dafür an, wie der deutsche Volkstumsarbeit Schwierigkeiten gemacht werden.

Bauerverbandsleiter Kreisleiter Reitner, Löbau, umriss in der Schlusshandlung die kommenden Volkstumsaufgaben. Es gelte, aus den Fehlern der Vergangenheit zu lernen und das deutsche Volk aufzuläutern, damit es nicht in Unkenntnis der Dinge die Volkstumsarbeit unterstöre.

Amtliche Verkündigung.

freibank

Donnerstag, den 12. Juli 1939, von vormittags 9 Uhr an
Verkauf von Kindfleisch in rohem Zustande zum Preise von
4 Pf. je $\frac{1}{2}$ kg.
Wilsdruff, 12. Juli 1939.

Der Bürgermeister.

Gestern verschied nach langem, schwerem Leiden meine liebe Gattin

Marie Irmer

geb. Flade

im 67. Lebensjahr.

In stiller Trauer
die Hinterbliebenen.

Grumbach Nr. 78, 12. Juli 1939.

Die Beerdigung findet Freitag, den 14. Juli, nachmittags 8 Uhr vom Trauerhaus aus statt.

Die Sudetendeutschen Chöre wieder im Deutschen Sängerbund

In Anwesenheit des Regierungsvorstandes 44 Gruppenführer Kreises wurden in Aulis sämtliche Chöre des Sudeten-gau's in den Deutschen Sängerbund eingegliedert. Der Vorsitzende des Deutschen Sängerbundes, Oberbürgermeister Meissner, und der Sängergeschäftsführer des Sängergau's Sudetenland, Professor Dr. Paul, Karlsbad, legten in klarer Form den in großer Anzahl anwesenden Amtsträgern der Chöre Aufgaben und Ziele, die der Führer des Deutschen Sängerbund gestellt hat, dar. Anerkannte Worte des Kreisleiters Schüttenthal, des Oberbürgermeisters Dr. Taube und des Hauptstellenleiters Professor Weinel, Aulis, über die innere Kraft des deutschen Volkes und über die Mitarbeit des DSB am kulturellen Aufbau unseres Volkes bereichert die von den Sängern und Sängerinnen des Sudetengau's so langersehnte Feierstunde, endlich im großen Deutschen Sängerbund, aus dem in Jahr 1933 auf Anordnung der seinerzeitigen tschechischen Regierung ausgewiesen wurden, wieder Aufnahme und Schirmherkunft zu finden.

Schiechwanderpreis der Motorgruppe Leipzig

Um die Schiechausbildung bei den einzelnen Einheiten zu fördern, stiftete die Motorgruppe Leipzig im Jahre 1937 einen wertvollen Wanderpreis im Schießdienst. In den beiden ersten Jahren errang diesen Wanderpreis, eine tüchtlich ausgeführte Huberbüste, die Standarte Nr. 188 in Weizsäck. In diesem Jahre hat nun bei dem Auslösen des Wanderpreises in Mittweida die Mannschaft der Standarte Nr. 38 in Halle die besten Schießleistungen erzielt und damit den Wanderpreis nach Halle gebracht.

herzlichsten Dank.

Erich Grimmer und Frau Margarete

geb. May

Auffranken und Roitsch, im Juli 1939.

Handharmonikas, Schifferklaviere

Weitgehende Zahlungs erleichterung.

Wilsdruff, Arthur Schneider

Dresdner Straße 16.

Bestimmt: Löwen-Apotheke.

Dr. Bleichwachs

Dr. Bleichwachs